

Dinámicas políticas locales en tiempos de nacionalización de la política.

Un estudio de caso de la provincia de Manabí

Resumen

En el escenario político ecuatoriano, la relación entre región y política constituye un dilema fundamental por cuanto la fractura entre la sierra y la costa ha operado como un clivaje regional que imposibilita el surgimiento de un actor político hegemónico.

El período iniciado con Rafael Correa en el año 2006 abre un nuevo escenario de recomposición hegemónica. La comprensión de este proceso exige un análisis de la *praxis política* de Alianza País en cada territorio, en vistas a consolidarse como un actor hegemónico nacional. Esta relación entre lo local y lo nacional constituye la clave analítica y el nudo articulador de la ponencia.

El análisis se focaliza en un estudio de caso, como es la provincia de Manabí. La reconfiguración hegemónica se explica a partir de tres dimensiones: la primera, relacionada con la emergencia y conformación de Alianza País en Manabí; la segunda, la construcción de la estructura organizativa del naciente partido político y el proceso de negociación, conflicto y adaptación con las fuerzas políticas locales. Finalmente, su implantación electoral y su participación en los sistemas de poder local e institucional. En su conjunto, estas tres dimensiones permiten analizar el proceso de construcción de una voluntad nacional popular, enraizada en el territorio.